

Encuesta / Arrasa Anaya entre líderes

Reforma / Staff

Ricardo Anaya, candidato a la Presidencia de la coalición Por México al Frente, se adjudicó el triunfo del primer debate rumbo a las elecciones presidenciales del próximo primero de julio.

Grupo REFORMA convocó a 903 líderes ciudadanos, miembros de la academia, política, iniciativa privada y sociedad civil en las ciudades de México, Guadalajara y Monterrey para evaluar el primer debate entre aspirantes presidenciales.

Los líderes calificaron en tiempo real el desempeño de los aspirantes presidenciales a través de un sistema de evaluación digital en sus celulares mientras veían el debate.

Para 68 por ciento de los participantes, Anaya obtuvo el triunfo.

Muy lejos de él, un 16 por ciento vio ganador a Andrés Manuel López Obrador, de Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PES); 9 por ciento a José Antonio Meade (PRI-Verde-Panal); 4 por ciento a Jaime Rodríguez, y 3 por ciento a Margarita Zavala, ambos independientes.

Los candidatos fueron evaluados en una escala del 1 al 10 en el primer segmento de cada uno de los tres bloques del debate referentes a los temas de seguridad, corrupción y democracia.

Posteriormente, los líderes eligieron al ganador y perdedor del segundo segmento de cada bloque en donde la dinámica del debate adquirió un formato más interactivo.

Al final, calificaron el debate en su totalidad, votando por el ganador, el perdedor y las grandes sorpresas y decepciones del evento.

El resto de los contendientes fueron reprobados en casi todos los segmentos con calificaciones por debajo de 5.

López Obrador fue considerado el perdedor de todos los bloques, destacando el de seguridad.

También fue señalado como el candidato con las peores propuestas junto con El Bronco.

Por último el morenista es visto como el perdedor del debate por el 50 por ciento de los líderes.

Por su parte, Meade no destacó en ninguno de los rubros, ni para bien, ni para mal. Zavala fue considerada la aspirante que más decepcionó y El Bronco el que más sorprendió.

Sobresale ante líderes

El candidato de la coalición por México al Frente obtuvo las mejores evaluaciones; López Obrador fue considerado con las peores propuestas, según el ejercicio de Grupo REFORMA.

	ANAYA	LÓPEZ O.	MEADE	RODRÍGUEZ	ZAVALA
¿QUIÉN GANÓ EL DEBATE?	68%	16%	9%	4%	3%
¿QUIÉN LO PERDIÓ?	4%	50%	21%	8%	17%

¿QUIÉN...?

	ANAYA	LÓPEZ O.	MEADE	RODRÍGUEZ	ZAVALA
TUVO EL MEJOR MENSAJE DE CIERRE	56%	24%	7%	3%	10%
TUVO LAS MEJORES PROPUESTAS	63%	12%	16%	5%	4%
TUVO LAS PEORES PROPUESTAS	2%	43%	6%	35%	14%
ATACÓ MEJOR	69%	3%	2%	25%	1%
SE DEFENDIÓ MEJOR	56%	21%	13%	7%	3%

FUE MÁS REALISTA	49%	15%	15%	12%	9%
LO SORPRENDIÓ	24%	6%	8%	47%	15%
LO DECEPCIONÓ	4%	31%	17%	10%	38%

Después del debate ¿su opinión de cada candidato...?

	ANAYA	LÓPEZ O.	MEADE	RODRÍGUEZ	ZAVALA
Mejoró	71%	12%	23%	40%	25%
Empeoró	6%	51%	33%	34%	44%
No cambió	23%	37%	44%	26%	31%

¿Qué tanto influyó este debate en la definición de su voto?

Mucho	41%
Algo	31%
Poco	14%
Nada	14%

Metodología: Evaluación realizada por 903 líderes ciudadanos convocados por Grupo REFORMA en las ciudades de México, Monterrey y Guadalajara para presenciar el debate de candidatos a la Presidencia. Las evaluaciones se realizaron durante el debate y reflejan sólo la opinión de los asistentes. Realización: Grupo REFORMA. Comentarios y sugerencias: opinion publica@reforma.com

Opinión de consejeros

"Sí creo que (el debate) puede sentar una base para un camino distinto, creo que ahora el elector tiene más claro que ahora hay un dilema doble y no puede elegir más que uno de ellos, el primero es: ¿quieres que gobierne el PRI, que continúe gobernando? Sí o no. Y el segundo es: ¿Quieres que gobierne López Obrador? Sí o no".

Juan Alfonso Mejía

Director de Mexicanos Primero

"Es importante este ejercicio porque finalmente puede marcar una tendencia muy clara de las ideas, pero particularmente de la capacidad y liderazgo de cada uno de los cinco contendientes. Esperemos que esto sea un ejercicio que ayude a la discusión democrática del País".

Alberto Capella

Comisionado estatal de Seguridad de Morelos

"Yo creo que en mucho, porque podríamos tener mayor información y podríamos tener un panorama mejor del país, podríamos estar informados realmente de muchas propuestas que posiblemente desconozcamos".

Ángel Palma Blancas

Administrador

"Yo espero que sí, que sí cambie, que la gente se relacione más con la parte política que falta mucho aquí en México, y que se interese más por la parte política".

Francisco Vega

Administrador

"Definitivamente, esa es la idea principal del porqué se estuvo trabajando con el INE, que el público sepa lo que traen los candidatos como propuesta, lo que están dispuestos a seguir y lo que se necesita hacer en el país.

Sara Peñaranda

Estudiante de Ciencia Política

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 23 de abril de 2018